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随着春节的临近，年货寄递需

求持续攀升，不少网友开始关注快

递公司的停运时间。目前多家快递

企业依旧纷纷宣布“春节不打烊”，

为广大消费者提供不间断的快递服

务，确保年货能够安全、准时地送达

千家万户。然而，在保障快递服务

的同时，快递员的权益也不容忽

视。如何在春节期间快递保持运力

的同时保障一线快递员的权益？

快递春节不打烊

谁来保护小哥权益？

不过，中国新就业形态研究中心主
任张成刚表示，快递企业要考虑网点成
本承压问题，行业需要建立起合理的分
担机制，而不是向基层一线传导压力。

张成刚说：“现在可能还是有一部分
企业做不到按照国家法定标准给（快递小
哥）发放加班工资。因为本来就是春节不
打烊，就是保障春节期间的快递寄送，这
个是没有问题的。但是同时对于快递人
员如何调休，是否能进行错峰休息，很多
企业没有考虑到，也就是说，企业觉得只

要把钱给到位，不休息也是可以的，但其
实休息对人的健康是很重要的。”

对此，国家邮政局市场监管司负责人
林虎在此前的国务院新闻办发布会上也
明确表示，要切实维护快递员合法权益。

林虎说：“快递员日常工作也非常
辛苦，休息时间有限。在春节这个假
期，也是很多快递员在全年当中为数不
多的可以回家团圆的时光。如果在春
节期间无法按时收到快递，请社会公众
给予更多的谅解。同时，我们会督促各

寄递企业统筹安排好在岗人员休息和
休假，实行错峰放假和调休，在切实履
行服务承诺的同时，对春节期间在岗人
员依法支付加班工资，并做好相应的生
活保障。推动做好节后返岗复工，加强
对节后人员返岗情况的动态监测，积极
帮助寄递企业采用多种方式尽快补充
人员力量，督促末端网点、分拨中心抓
紧恢复正常的服务能力，保障寄递服务
网络尽快实现正常运转。”

据新华网、央广网

在安徽铜陵市一家快递分拣中心，
随着年货寄递需求的增长，业务量出现
一波小高峰。快递员易洪湖正在分拣
快递，他说今年过年不回家，公司给他
们准备了美食和大礼包。

他说：“每年春节期间都是坚守在
一线，因为毕竟春节期间客户也有寄递
需求，我们要在第一时间去响应客户的
需求，为客户提供最优质的服务。我们

公司有激励政策，公司在春节期间不打
烊，每个点部为兄弟们准备了方便面、
面包、火腿肠、饮料等，方便大家享用。
过年的时候工会为大家送来慰问和祝
福，为大家鼓气加油。”

此外，一些快递企业还通过提高待
遇留住快递员。据悉，部分快递公司为
值班快递员额外发放了约2000元的补
贴，以激励他们坚守岗位、保障服务质

量。这种关心员工、以人为本的企业文
化也得到了社会的广泛认可和赞誉。

某快递企业工作人员苏磊介绍：“从
2 月 7 日开始，针对留守值班人员，（我
们）推出年前坚守红包、年中留守激励、
年后返岗激励和年夜饭报销等。年中留
守期间，部分城市的快递员揽收及派费
涨至日常的2倍至4倍，并设置出勤保底
机制，为值守人员提供更多福利保障。”

在某快递广州华景北路营业点，快
递员潘旭亮正在为年货节的寄递忙碌
着。

像潘旭亮一样，今年的春节，很多快
递小哥和他一样将坚守在岗位上，保障
大家伙的年货快速顺利送到千家万户。

近日，多家知名快递以及电商物流
公司陆续发布公告，将启动“春节不打烊”
服务模式。这一举措不仅方便了消费者
寄送年货，还为商家提供了顺畅的发货渠

道，助力电商行业度过业务高峰期。
快递企业为了保障春节期间的正

常寄递服务，都提前做了充分准备。在
人员方面，各家快递公司都制订了值班
计划，确保转运中心、运输车辆和网点
服务人员正常运转。同时，为了提高配
送效率，部分企业还加大了对高峰期资
源调节费的投入。

某快递企业公共事务专家于若木
告诉记者：“龙年春节假期期间，（我们

的）高时效寄递服务依然可以在全国范
围内选择，同时全国多个城市的‘同城
半日达’寄递服务也将持续在线，实现
同城快递半日可达，让大家的春节心意
不过夜。2023年，公司货机累计投运9
架新运力，其规模在年底已增加至 86
架，并实现安全运行 14 年。为了让大
家寄得安心省心，我们会继续在春节前
投入航空运力，持续保障高峰期间的年
货寄递。”
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印尼安达拉斯大学科学家对该国
21个食盐品牌进行了抽样，发现每个品
牌都含有 4 种不同的微塑料。相关论
文发表于最新一期《全球环境科学与管
理杂志》。

微塑料被定义为从5毫米到1微米的
塑料碎片，大多数来自瓶子和食品包装等
一次性塑料。这些塑料降解缓慢，在被分
解为越来越小的碎片时会产生微塑料。
人类和其他生物摄入微塑料后，可能对健

康和生态系统产生未知的影响。
在最新研究中，研究团队从市场和

超市购买了21个品牌的食盐。他们先
从每个品牌中称量出 50 克盐，然后将
其与水混合以去除有机杂质。接着，他
们将烧瓶中的剩余样品置于热板上，并
在 65℃条件下以每分钟 300 转的速度
搅拌 30 分钟。随后，他们将样品在室
温下冷却并搅拌，直到盐完全溶解。最
后，团队通过显微镜观察烧瓶中剩下的

物质，根据形状、大小和颜色识别出 4
种类型的微塑料。其中塑料碎片最常
见（67.49%），其次是纤维（23.82%）、薄
膜（6.08%）和颗粒（2.61%）。

研究人员表示，这些微塑料与癌
症、心脏病和痴呆症的发展以及生育问
题相关联。而且，他们在每公斤食盐中
检测出多达 33 个微塑料颗粒，这意味
着人们每年会摄入相当数量的微塑料。

据《科技日报》

印尼科学家研究称——

食盐中发现四种微塑料

重视防治骨质疏松

随着我国步入老龄化社会，骨质
疏松导致的一系列骨骼健康问题已经
引起了医学界的高度关注。近日，在
广州市政协十四届三次会议上，“百姓
提案”代表、广州市第一人民医院大外
科副主任兼骨科主任杨运发代表广州
市政协教科卫体委员会发言，他提出，
老年骨质疏松性骨折是骨质疏松症的
严重后果，死亡率高、致残率高、医疗
费用高。他认为，现今我国以医院为
主体的单向诊疗模式已不能满足日益
老龄化骨质疏松性骨折防治的需要。

杨运发建议，要逐步搭建面向社
区的新型老年人骨骼健康服务平台，
进而建立“社区老年人—骨骼健康服
务平台—骨科专业人员”双向互动的
新型骨骼健康服务体系。

龙阿姨是一名家政人员，她照顾
的老人因一次摔倒并发脑出血，从生
活自理变成坐轮椅。看到老人如此痛
苦，她表示自己也开始注重预防骨质
疏松。

“看到会议关注骨健康问题，我
很高兴。”广东省医疗行业协会骨质疏
松管理分会主任委员邓伟民表示。

我国人口老龄化形势严峻，截至
2022年年底，全国60周岁及以上老年
人超过 2.8 亿。预计到 2025 年，广东
人均预期寿命将超过79岁。

“如果能够像高血压、糖尿病一
样，政府把骨质疏松防治纳入基本公
共卫生服务项目，并提供免费的筛查，
那么病人将会大量减少，医保的负担
也会减轻。”邓伟民表示。

据《羊城晚报》

天冷心脏不舒服
是心血管疾病前兆吗？

近日，国家卫健委召开新闻发布
会，介绍冬季呼吸道疾病防治有关情
况。北京中医医院院长刘清泉在回答
华西都市报、封面新闻提问时表示，对
于没有确诊心血管疾病的人群，寒冷
天气出现心脏不舒服的表现，说明其
心血管存在一定问题，应及时就医。

刘清泉表示，一部分人在冬季寒
冷时，确实会出现胸闷、心慌、胸痛等
症状。如果此前已有心血管慢性病，
这意味着寒冷诱发了疾病或使该病加
重。对于没有确诊过心血管疾病的人
群，这种表现预示其心血管存在一定
问题，应及时去医院做相关检查，以确
认心血管状况。

刘清泉指出，公众应该了解心血
管的高危风险因素，以便进行心血管
风险的自我筛查。具体来看，心血管
疾病的风险因素包括超重、肥胖、高盐
饮食、吸烟、过量饮酒等以及有心血管
疾病家族史。

“每个人都应该关注自己的健康
状况，定期检查，关注心血管高风险因
素。对于有心血管疾病家族史的人，
更应该提高警惕。”刘清泉说。

据《华西都市报》
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